

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.319

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: UNA peseta
Resto de España. Trimestre: TRES pesetas
Extranjero Id. SEIS id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Miércoles 31 Diciembre 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Pascuas de dolor

Navidad, la alegría del mundo, se ha convertido en el dolor de Cataluña. Mirad: cuando llega la noche, los gallos y los pavos, que ponen dos líneas policromas en la patricia rambla de Cataluña, son retirados, contra costumbre anual, para que la tentación de los famélicos no se alce voraz entre las sombras. El gallo pascual se ha hecho manjar clandestino, y los mercados, custodias de la plata viva del mar y de las abundancias de la tierra; los mercados, que parecían ofrecer a los hombres fraternos recolecciones triptolémicas y matanzas homéricas, se cierran, temerosos de la turba. Los escaparates no lucen tampoco la ingenuidad grotesca de los lechones y de los capones desplumados. Parece como si el comer fuese un nuevo pecado, avergonzados de las harturas tradicionales.

Todos, aun los más rencorosos, sienten que para cien mil hogares no nacerá este año el hijo de Dios, y será suya la pobreza y las desnudeces de Belén. Algunos espíritus cristianos han clamado: «¡Tregua! ¡Tregua en estos días de encantamientos! ¡Tregua, para que haya gloria en el cielo y paz en nuestra tierra!» Pero los encendidos en pasión han respondido: «¡No hay tregua!» Y el misterio de la noche litúrgica no se ha cumplido en Cataluña y Jesús no ha nacido para los catalanes. Lo que en las tierras de Francia, llenas de ceniza y de sangre, fué cumplido, interponiéndose, durante unas jornadas, el viejo Noël entre los dos ejércitos furiosos, aquí no hemos tenido bastante alma para reproducirlo. Y siguen los entierros de los muertos y siguen faltando las hogazas en las mesas de los obreros acorralados.

En ninguna tierra tenía Navidad tanto prestigio cristiano como en Cataluña. Todos los poetas, desde Verdaguer y Maragall hasta los adolescentes, han escrito sus canciones navideñas. En todas las casas rodean los niños, encantados, el Belén. Por la montaña, los campesinos, en el recogimiento de la cocina, golpean el tronco

milagroso. Los teatros representan «Los Pastorcillos», y por los cuatro horizontes suben las canciones de Navidad que cantan los infantes y los orfeones, y que no creo tenga tan múltiples y tan conmovedoras ningún otro pueblo. En la misma Inglaterra, el Christmas se esparce por las calles, yendo los grupos, como los de nuestras «caramellas» o los de los «mayos» castellanos, a cantar por las puertas. Cataluña, no; Cataluña no dice villancicos callejeros, ni toca zambombas ni rabelles bajo la luna, ni pide la bota para las libaciones alborotadas. La Navidad es para la casa igual a un San Juan doméstico, cuya hoguera se dedicase a los espíritus familiares.

La casa hoy no recoge en Cataluña más que desolación y penuria. Unos hombres han dicho a otros en el día de las redenciones: «No comeréis, no comeréis el pan, regalo de Dios; no beberéis el vino de las anuales ofrendas al cielo.» La casa no ha visto Belenes, ni ha cantado, gozoso, el gallo en las misas de la media noche, ni han sido puestos los platos de la tradición en las mesas que antes parecían haber sido puestos por esos ángeles que son más ángeles por Navidad. La Nochebuena ha sido Nochemala, y los panes, tristes, incluso en los manteles de los venturosos.

Hoy he cogido un librito, ya viejo, a pesar de sus quince años: «El cancionero», de José Pijoan. Parece escrito por un cuáquero dulce. Son poemitas dedicados a los amigos, a los niños, a los ermitaños, a las hierbas milagrosas, al pan y a la levadura. «Pensad—dice el poeta—, gentes del presente, en que nuestros días son un momento entre lo venidero y lo venido. ¡Quién sabe lo que está por llegar, ni lo que nacerá de estas ansias, y si, finalmente, allá en el fondo, no han de partir los hombres un pan mejor!...» En el hondo del tiempo están los panes alegres de las Nochebuenas fraternitarias; pero hoy la canción popular no puede ser ya dicha: «¿Qué le daremos al hijo de la Madre?», se cantaba. «Panses i figues i nous i olives...», se respondía. Hoy, ni nueces, ni higos,

ni olivas ni pasas. Hoy, la mitad de los barceloneses no podrían llevar a Belén ni unos mendrugos...

Mario AGUILAR

Lecturas

«La Sociedad de las Naciones» es el título de la conferencia pronunciada por el catedrático señor Sela en la sesión pública celebrada por la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación el 21 de Abril último.

Para el disertante, la Sociedad de las Naciones, llamada por otros Liga de las Naciones, y más adecuada también de ser designada con el nombre de Estado internacional, es una de las consecuencias que parecen más lógicas del gran conflicto mundial en que la humanidad ha estado empeñada durante estos últimos años.

Recuerda el señor Sela, que la idea de una Sociedad de las Naciones cuenta con una tradición muy dilatada en la Historia; no sólo en la teoría, sino también en la práctica. El proyecto de paz perpetua y el gran designio de Enrique IV y Sully, expuesto por este ministro del gran rey francés, el Proyecto de Tratado de paz perpetua de Castel de Saint Pierre partiendo ya del estado de hecho del Tratado de Utrech de 1713; el que modestamente llamó Rousseau Extracto de este mismo proyecto, en el cual el filósofo ginebrino llegó a profundizar tanto las causas de la guerra y la manera de evitarla, y de preparar, por consiguiente, la paz; el mismo Ensayo sobre las bases filosóficas de paz perpetua, de Kant; los esbozos de Bentham: todo esto constituye una suma de trabajos y de principios, cuyos autores se proponían asegurar la paz perpetua por medio de la organización de un Estado internacional.

Por otra parte, diversos tratadistas de derecho internacional que consideraban la cuestión desde un punto de vista puramente científico han venido a proponer y defender una organización para dar una forma orgánica a aquel mismo Estado internacional, inorgánico, que en realidad existe entre todas las na-

ciones que mantienen entre sí relaciones de orden jurídico. Así lo prueban los proyectos de Lorimer, el malogrado profesor de Edimburgo, y Bluntschli, el gran profesor de Derecho público alemán, cuyas doctrinas puede decirse que han inspirado muchos libros dentro y fuera de Alemania.

A continuación expone el señor Sela que todos estos precedentes, que en la doctrina pueden servir de base para una Sociedad de Naciones en la actualidad, han ido acompañados de tentativas en la práctica de organización de ese Estado internacional. Los Estados Unidos de la América del Norte y las confederaciones de Europa, comenzando por la helvética y la germánica de 1648, lo comprueban así.

En opinión del señor Sela, la Sociedad de Naciones que ahora se organice, debe considerarse, no como una solución definitiva, sino como un punto de partida, del cual ya no se podrá retroceder: como un gran paso dado hacia adelante en el sentido de la abolición de la guerra, de la pacificación de los espíritus, y de la implantación del régimen de las relaciones pacíficas y jurídicas que en lo sucesivo han de mantenerse entre las naciones, dentro de un gran Estado internacional.

En Apéndice que cierra este folleto, se inserta el «Proyecto de la Sociedad de Naciones aprobado por la Conferencia de la Paz».

ANUNCIO

Federación Patronal de Gerona

La Federación Patronal de Barcelona, en el manifiesto dirigido a la opinión, con el que contesta el que dirigieron a obreros y patronos las autoridades populares de Cataluña, determina de un modo concreto y categórico las condiciones mediante las que el lock-out será levantado y la normalidad restablecida como principio de la era de amor que todos ansiamos exista entre el trabajo y el capital.

Las condiciones que propone la Federación pueden resumirse en la libre contratación del trabajo y

SÁBAT, COSTA Y CIA

Teléfonos:

Urbano,
Interurbano, 90

(S. EN C.)

BANQUEROS

PROGRESO, NÚM. 9
(Carrer Nou)

GERONA

Operaciones de Banca, Bolsa, Cambio, Giros, Valores, Cupones, Monedas, Cooperación de Ahorro y Crédito, Préstamos sobre Contratos y Valores y Colocación de Capitales sobre Primeras Hipotecas.

Cuentas corrientes sobre Francos, Libras, Marcos, Coronas, Liras y Dolares, abonando intereses convenidos; y en Pesetas los siguientes:

A la vista	2 por 100
A 3 meses plazo	3 por id
A 6 meses plazo	4 por id
Al año	5 por id

Negociamos los Cupones de Deuda Exterior, Interior y Amortizable 4 por 100 y Cédulas Uruguay y Argentinas 6 por 100 de 1.º de Enero de 1920.

en la supresión de la ingerencia que los Comités y Sindicatos tenían en las fábricas y talleres en mengua y desprestigio del patrono, mediante la contratación individual de los obreros y el respeto a los reglamentos que cada industria tenga establecido.

Nuestra Federación, que identificada con la de Barcelona, ha seguido y sigue en este conflicto las inspiraciones que de ésta recibe, entiende que, conforme a la condición cuarta del manifiesto, conviene que todos los fabricantes e industriales adheridos a la Federación Patronal de Gerona, procedan a abrir en sus respectivos talleres listas en las que puedan inscribirse todos los obreros que se hallen dispuestos a reanudar el trabajo mediante la aceptación y firma del contrato individual y el cumplimiento de los reglamentos que en cada industria existan vigentes.

Del resultado de la inscripción deberán dar cuenta a esta Federación para que a su vez, dándola al Directorio de Barcelona, pueda acordarse la reapertura de fábricas y talleres tan luego el número de inscritos sea suficiente para establecer un régimen general de trabajo.

El presidente,

Antonio Montseny.

Gerona 30 de diciembre de 1919.

Vea V. las películas del
Programa Ajuria

CRONICA:

EL AUTONOMISTA desea a sus abonados y lectores un feliz y próspero Año nuevo.

Nuestro ilustre amigo y correligionario el doctor Pí Suñer ha sido nombrado socio correspondiente del Instituto de Biología de Francia.

Felicitemos cordialmente al doc-

tor Pí Suñer por tan señalada y merecida distinción.

Esta mañana han corrido alarmantes noticias de accidentes producidos en Salt entre obreros y la fuerza pública.

Inmediatamente hemos visitado al Gobernador civil señor Terrades para saber noticias de lo ocurrido.

El hecho es el siguiente: Anoche varios presidentes de Sindicatos obreros se reunieron en el Vecindario de Salt. Hablaron y cenaron. Como el presidente de uno de los referidos Sindicatos vive en Bescanó, sus compañeros decidieron acompañarle. Alegrementemente emprendieron el camino, cantando y riendo. Estas expansiones propias de la juventud, parece que no fueron del agrado del sereno de Salt, hombre huraño y por lo visto aficionado al espionaje. El sereno tocó el pito de alarma y llamó a la guardia civil, diciendo que de allí había salido un grupo de revoltosos. Salió del cuartel la guardia civil, camino de Bescanó, cruzándose con los referidos delegados que regresaban de Bescanó. Les dió el jalto diciéndoles que se pusieran boca abajo, deteniéndolos y conduciéndolos a la cárcel de Salt. Uno de ellos, vecino de esta ciudad, operario de la fábrica de papel «La Gerundense», llamado Emilio Geronés, resultó herido de un balazo de mauser en una pierna. Los demás están ilesos. Esta mañana, al enterarse de lo ocurrido las mujeres del pueblo, los trabajadores de las fábricas de Salt, Veynat y Santa Eugenia, han acudido frente a la cárcel de Salt, pidiendo la libertad de los deteni-

dos. A ninguno de ellos se les ha encontrado arma de ninguna clase, ni ha habido fundamento de detención, por cuyo motivo el Gobernador civil señor Terrades ha ordenado la libertad de los mismos, calmándose los ánimos y restableciéndose la tranquilidad, sin disminuir la indignación que ha producido el disparo de arma que ha causado una herida, que afortunadamente no es de gravedad, a un ciudadano.

Emilio Geronés ha sido trasladado al Hospital civil para su curación.

No tenemos otros antecedentes de momento. No conocemos a esos obreros. Del informe oficial y de las noticias particulares adquiridas, resulta lo que hemos dejado escrito.

Protestamos de toda clase de agresiones, ya procedan de obreros, como de patronos, como de autoridades. No es el camino de la violencia el mejor para reintegrar al país la tranquilidad perdida. Se equivocan cuantos predicán y ansian medidas de rigor para poner término a los conflictos sociales. La paz no puede ser otra que la que descansa sobre la justicia y la que se vincule en la concordia. La lucha está muy enconada y si no se procede humanamente, a la violencia se contestará con la violencia y tendremos que registrar trágicos sucesos que vivamente deploraremos los que amamos por igual a todos los hombres.

El Ateneo Ferroviario de esta ciudad, ha abierto una suscripción pública para socorrer a todas las familias necesitadas de esta ciudad afectadas por el lock out.

Los donativos de las entidades y demás elementos que simpaticen con la clase obrera, se reciben en el Ateneo Ferroviario, el cual ha nombrado una comisión formada por Miguel Iglesias, Juan Bernada y Enrique Puig.

SUSCRIPCION

Ateneo Ferroviario. . . 100 ptas.
Comisión Ferroviaria. . . 100 »
EL AUTONOMISTA. . . . 25 »

Las autoridades francesas han entregado al comisario de policía

de Portbou a un sargento del regimiento de infantería número 5, de guarnición en Zaragoza, llamado Emilio Palomar Arana, reclamado en virtud de una causa que por robo, estafa y deserción se le sigue, habiendo sido conducido a la cárcel de Figueras.

Por retirarse del negocio

se vende en el Veinat de Salt, una tienda de comestibles muy acreditada: Razón en esta Administración.

Las últimas inundaciones socavaron la tierra de la carretera de Gerona a San Gregorio, en la parte contigua a la primera columna del puente de la Barca, de manera que, siguiendo la acera de dicho puente, las personas que no estén prevenidas, o que estén distraídas, pueden ser víctimas de graves accidentes.

Llamamos sobre ello la atención de la Jefatura de obras públicas para que lo arregle.

Ha fallecido en Barcelona el ilustre publicista don Joaquín Mirret y Sans, autor de notables trabajos de investigación histórica, miembro del «Institut d'Estudis Catalans».

Su muerte es una gran pérdida para Cataluña.

Joven bachiller (próximo a ser maestro) daría conferencias en su casa, o en ajena, sobre asignaturas del bachillerato.

Para esta cuestión dirigirse a la redacción de este periódico.

En los exámenes últimamente verificados en el Hospital Clínico de Barcelona, han sido declaradas aptas para el cargo de enfermeras de la Cruz Roja las distinguidas damas doña Rosa Puig, viuda de Vallés y Ribot, y doña Rosa de Berenguer, viuda de Ciurana.

Por sorteo ayer verificado en las Casas Consistoriales, han resultado amortizadas las láminas del Empréstimo municipal números 169, 383 y 448.

Ha visitado al Gobernador civil el alcalde de Palamós don Eladio Cateura para exponerle la crítica situación creada en aquel pueblo por efecto del lock-out. Esa arma patronal ha puesto en la miseria a todo aquel pueblo trabajador que armónicamente vivía con los fabricantes.

Esta noche celebra reunión la Junta Directiva y la Comisión electoral del Centro de Unión Republicana.

Han visitado al gobernador civil el Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento de Lloret de Mar.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad que le

Centro de
substituciones
para Africa

LA INFORMACION S. A.

Director - Gerente R. Esmundia Bayer

Abogado propietario

Ronda Universidad, 11, pral. 2.º

BARCELONA. Tel. 1336 A.

Se formalizan contratos de seguro antes de los sorteos de las Zonas.



Para informes al Representante de la Empresa:

D. NARCISO PRAT, Procurador.

Progres, 10, 2.º, 1.ª
GERONA

aquejaba, el ex senador y presidente de la «Liga Regionalista» de Barcelona, don Raimundo de Abadal.

Mañana se celebrará mercado extraordinario de castañas en Sta. Coloma de Farnés.

La Compañía L'UNION

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

tiene el honor de participar a su distinguida clientela que acaba de nombrar Subdirector en Gerona a

D. JOAQUIN FONT Y FARGAS

el cual pone a disposición de los asegurados su despacho.—Progreso 20 I.º I.º.

Pasado mañana, a las cuatro de la tarde, se reunirá la Diputación provincial.

La comisión provincial ha informado el expediente tramitado a instancia de don Francisco Rabet solicitando autorización para establecer una línea de transporte de energía eléctrica, continuación de la de La Caña a Las Presas.

Hoy se ha efectuado el sepelio de la señora doña Pilar de Pastors, viuda de Rigau.

El acto ha sido concurridísimo.

Reiteramos el más sentido pésame a nuestro particular amigo don Luis Rigau y demás familia.

Se halla enferma de cuidado una hija de nuestro querido amigo y correligionario don Mariano Juliá.

Celebraremos su mejora.

Cambios facilitados por la BANCA BUSQUETS

Ciudadanos 5 y Herrerías Viejas 6. GERONA

Día 31 de Diciembre de 1919

Cheque Francos.	47'35
» » Suizos	93'25
» Libras Esterlinas	19'75
» Dollars	5'20
» Liras.	39'00
» Marcos.	11'00
» Coronas.	3'75

Oro Alfonso.	102'25
» Isabel	104'—
» Onzas	103'—
» Onzas Medias.	103'—
» Cuartos de onza.	101'25
» Pequeño.	120'—
» Dollars.	5'21
» Libras Esterlinas	26'—
» Francos.	102'—

La Administración de Contribuciones de esta provincia, ha acordado comunicar a los Ayuntamientos que se hallan en descubierto de remitir a la misma los expedientes de recuento de ganadería, apéndices de la riqueza rentica y urbana, listas cobratorias y cuadernos de recibos para el 4.º trimestre de 1919-20, y la rectificación de los padrones de la contribución industrial, con enviarles un funcionario comisionado con dietas y gastos de locomoción a cargo de los señores alcaldes de los mismos, si para el día 5 de enero próximo no los hubieran remitido a dicha oficina.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 31. A las 16.

Pepe Estrañá

Ha sido muy sentida la muerte del ilustre periodista y poeta inspiradísimo don José Estrañá, director de «El Cantábrico» de Santander y presidente de la Asociación de la Prensa, de aquella ciudad.

El entierro ha resultado una manifestación imponente de duelo.

Obreros muertos y heridos Camino de Rusia

Telegrafían de Cádiz que a causa de la huelga de obreros en San Aguilar de la Frontera se concentraron fuerzas de la guardia civil y ocurrieron algunos sucesos, siendo reclusos en la cárcel varios revoltosos.

Frente a ella se situaron grupos en actitud agresiva. Del grupo se destacaron dos individuos que insultaron a los guardias civiles intentando agredirles y poner en libertad a los compañeros que habían sido detenidos.

Lo guardia civil disparó, resultando muerto un obrero y otro herido de gravedad.

Al oír los disparos acudieron más fuerzas de la guardia civil que dieron una carga despejando los alrededores de la cárcel.

Hay varios detenidos. El juzgado ha comenzado a instruir sumaria.

El noble gesto de Italia... Quince mil niños vieneses serán recibidos en Roma

Un periódico de Basilea publica un despacho diciendo que el alcalde de Viena ha recibido una comunicación del enviado de la Cruz Roja italiana, la cual muéstrase dispuesta a recibir quince mil niños vieneses, a los que alojará en poblaciones de los alrededores de Roma.

Dos delegados vieneses podrán acompañarles para que puedan comprobar las buenas condiciones higiénicas de las localidades en que serán instalados.

Esta obra benéfica la emprende la

Cruz Roja de acuerdo con el Gobierno italiano.

Los periódicos austriacos, después de hacer constar su agradecimiento, ponen de relieve la piadosa intervención de Italia a favor de los desventurados niños vieneses.

La ley autoriza el aumento de las tarifas ferroviarias

La parte dispositiva del proyecto de ley leído a las cinco de la tarde en el Senado por el ministro de Fomento sobre las tarifas ferroviarias dice así:

«Artículo 1.—Los concesionarios de ferrocarriles de servicio general y de uso público podrán elevar el actual aumento de 15 por ciento en sus tarifas hasta el límite siguiente:

Transporte de viajeros. Primera clase, 50 por ciento; segunda clase, 48; tercera clase, 45 por ciento.

Transporte de mercancías, grande y pequeña velocidad, 50 por ciento.

Mientras se aplican los mayores recargos que la presente ley autoriza no podrá ser anulada ninguna tarifa especial.

Los mismos mayores recargos no estarán afectados del impuesto de transportes.

Art. 2.—Los concesionarios estarán obligados a llevar cuenta especial de los ingresos que obtengan como consecuencia de los aumentos de tarifas autorizadas por el R. D. de 26 de diciembre de 1918 y de los que resulten de la aplicación del artículo primero de la presente ley.

Esta cuenta especial, lo mismo que los demás gastos e ingresos de las empresas de ferrocarriles serán intervenidas por los delegados del ministro de Fomento, según lo dispuesto en el artículo 55 de la ley de 23 de noviembre de 1877.

Art. 3.—Será obligación de las empresas que disfruten de los beneficios de la presente ley el aceptar los fallos arbitrales que dicte el Gobierno, previo informe del Instituto de Reformas Sociales, en las cuestiones que surjan entre las mismas empresas y sus agentes afectos a la explotación de los ferrocarriles, sobre las mejoras que se les otorguen, con motivo de los recursos que proporciona el aumento de tarifas.

Art. 4.—Al cumplirse un plazo de cinco años de la fecha de la presente ley se entenderán prorrogados los aumentos de tarifas que por el R. D. de 26 de diciembre de 1918 y por el artículo primero de esta ley se encuentren autorizados, si es que antes de finalizar el quinto año el Gobierno no acude a las Cortes proponiendo, si las circunstancias lo aconsejan, su modificación.

Madrid, 31. A las 18

(Urgente)

Los revolucionarios de Alemania

Dicen de Ginebra que los jefes revolucionarios de Berlín han acordado celebrar asambleas y manifestaciones para el día 7 de enero.

(Urgente)

Comunican de Roma que el jefe del T. U. M. tiene decidido apoderarse de los materiales de guerra que los aliados dejaron en las bases navales.

(Urgente)

¿Trotsky asesinado?

Un despacho de Reval anuncia que las tropas rojas han asesinado al ministro de Estado de la República de los soviets, Trotsky.

Madrid, 31. A las 18'30

Visitas

Allendesalazar ha recibido hoy muchas visitas y cartas hablándole en pro y en contra del aumento de tarifas ferroviarias.

Algunas Cámaras de comercio están conformes en el aumento, siempre que las compañías aumenten el material y lo pongan en condiciones decentes.

Crisis en el aire

El ministro de Fomento señor Jimeno se ha dejado convencer para continuar en el gabinete hasta que estén aprobados los presupuestos.

Barcelona, 31. A las 18'30

Los obreros contestan

«Solidaridad Obrera» contesta el manifiesto de la Federación Patronal explicando el motivo de las huelgas y la actuación de los Sindicatos.

Dice que el conflicto actual es debido a la ambición malsana de la Federación Patronal.

Otro crimen social

Esta mañana a las diez ha sido agredido por tres desconocidos el fabricante de ladrillos don Arturo Perelló, gerente de la sociedad «Perelló Hermanos», en la calle de Ballestín, donde el infortunado patrono ha sido recogido y llevado al Hospital Clínico apreciándole los médicos tres heridas, una en la titilla y dos en las piernas.

Identificación

Ha sido identificado el cadáver del obrero muerto ayer. Se llamaba Jaime Argelí y había sido procesado por robo

Cine Gran-Via

GRANNDIOSO PROGRAMA DE CINE Y ATRACCION PARA LOS DIAS 31 DE DICIEMBRE y 1 DE ENERO DE 1920.

MONSTRUO DEBUT

de la monísima canzonetista

PEPITA RAMOS

LA GOYITA

con sus graciosísimas y originales creaciones de éxito. Espléndida presentación y arte.

Gran programa de cine, acompañado por un quinteto.

Días 3 y 4 de Enero, enorme DEBUT

Asunción Parreño

Doctor ROCA

Farmacia — Medicamentos puros, Centro de específicos, Aguas minerales. — — —
Perfumería — Extenso surtido en las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Ortopedia — Especialidad en BRAGUEROS y FAJAS VENTRALES. Unico Gabinete para la colocación de toda clase de aparatos. NO TENGO SUCURSALES. NO TENGO REPRESENTANTES. UNICO DESPACHO.

P. del Oli, LA CRUZ ROJA. - Gerona

BRONQUITOLINA

verdadero específico de las enfermedades del pecho y vías respiratorias.

Calma la TOS en todas sus formas: alivia y cura CATARROS, BRONQUITIS agudas y crónicas, TOS GRIPAL, CATARRO DE LOS NIÑOS, ASMA BRONQUIAL, TOS ESPASMODICA, CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA, TUBERCULOSIS, ETC., ETC.

Medicación científica, racional y de efectos maravillosos

Preparada por F. SIRERA Y PONT, Farmacéutico y Lic. en Ciencias Químicas.—Bruch, 64.—Barcelona. Teléfono 5084 A.

Agente exclusivo para la venta al por mayor: Hijo J. Vidal y Ribas.—Moncada, 21.—Barcelona.

De venta en Gerona:

Farmacia 'La Cruz Blanca' de J. Monsalvatje.

Champagne LUMEN Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Depósito de venta:

Abastecimientos S. A.

Rambla Verdaguer, 15. — GERONA

Leche pura de vaca. Granja La Martona

:: LLAGOSTERA ::

Se sirve en botellas precintadas
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

Yoghourts

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda, 5. — GERONA

Vendo máquinas escribir 'Adler' y 'Underwood' núm 5, en perfecto estado

Carmen, 58, bajos, de 3 a 4

Admito toda clase de comisiones y representaciones de casas serias de esta provincia. Gestiono obtención certificados Ultimas Voluntades y Antecedentes penales. Dirigida la correspondencia a

Don José Casanovas

María Guzmán, 4 — Madrid.

GRAN BALNEARIO

DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALÁN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre
DISTANCIA DE BARCELONA:

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas. Sin rival para el reumatismo, las diatetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.

Dirección: Rambla de las Flores 18. cat.º - Barcelona.

HOJALATERIA = LAMPISTERIA
ELECTRICIDAD

Dellie, Caballé y Figueras

Instalaciones para agua, gas y electricidad y toda clase de aparatos sanitarios Colocación de vidrios de toda clase

Construcción de trabajos de hojadelata, zinc, plomo y plancha.

Zapaterías Viejas, 5.—GERONA

Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, número 1, esquina a la de Santa Eugenia.

Joyería y Novedades Massot

Platería, 18.—GERONA

Almacén de pianos manubrios de alquiler.

Reparaciones de todas clases y cambio de música a los cilindros. Gran surtido de Laúts y bandolinas.

Luis Ferrer

Caldas de Malavella. (Gerona).



EL FÉNIX

FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

DE BAUTISTA JOVET

Grandes existencias de los más corrientes — Elegancia y buen gusto en los de encargo

Se fabrican en todos estilos

EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

Bombones Tomás

El purgante predilecto de los niños.

VENTA Y DEPOSITO

Farmacia LA CRUZ BLANCA

DE

JUAN MONSALVATJE

Subida S. Félix, 3
(Pasaje Gómez)

GERONA

Zotal

PODEROSO DESINFECTANTE PARA GANADERIA, AGRICULTURA E HIGIENE

Jabón ZOTAL

EL IDEAL DE LOS JABONES PARA ENFERMEDADES DE LA PIEL

CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS:

CAMILO TEJERA Y H.ª.—SEVILLA

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

AGUA IMPERIAL

GASEOSA NATURAL, BICARBONATADA Y LITINICA.

INDICACIONES TERAPÉUTICAS:

Afecciones del estómago, intestinos, hígado, diabetes, artritis o discracia ácida, obesidad, etc., etc.

CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)

DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

BARCELONA

CAFÉ RESTAURANT NORAT

GERONA

SITUADO EN LA RAMBLA DE LA LIBERTAD

SERVICIO ESNERADO A LA CARTA

ESPECIALIDAD EN LUNCHS Y BANQUETES

ABIERTO DIA Y NOCHE

- Los únicos tacones de GOMA MACIZA que en poco tiempo han invadido y dominado por completo el mercado mundial son los de procedencia norteamericana

BOSTON TAAP

Agencia exclusiva: Gerona
Plaza del Marqués de Camps, 8

Depositario en Gerona:

Aureo Malaret
ZAPATERIA - Rambla Libertad, 2